
PROTOCOLO DE INTENÇÕES

A soja convencional está dando 
bons resultados para o produtor 
rural de Mato Grosso. O Imea 
calcula que, em agosto, para 
os custos de produção safra 
2021/22 a rentabilidade da soja 
convencional estava mais de R$ 
833 por hectare acima da soja 
transgênica.         Página  -4

Imea: soja
convencional tem
rentabilidade
superior à
transgênica

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

SORRISO

Ari Lafi n
reforça
pedido de
um novo CRS

O prefeito de Sorriso, 
Ari Lafi n, cumpriu agenda 
na Capital nesta semana 
para tratar de deman-
das ligadas à segurança 
pública, educação, meio 
ambiente e agronegócio. 
              Página - 3

ASSESSORIA

SINOP ENERGIA

A Sinop Energia investe amplamente na preservação dos animais e do meio ambiente. Com o 
objetivo de acompanhar e identifi car o habitat de cada espécie típica da Floresta Amazônica, 
biólogos utilizam câmeras sensíveis ao movimento para conhecimento e preservação dos ani-
mais.                                                                 Página -8

ASSESSORIA

Preservando a fauna amazônica

O Governo Estadual emitiu nota dizendo que não assinou qualquer 
contrato para a compra de vacinas com o Instituto Butantan. No 
dia anterior, o governo de São Paulo fez o anúncio do envio des-
ta quantidade para Mato Grosso, alegando que já cumpriu com o 
acordo feito com a União.                                   Página -3

Estado contraria Butantan e afi rma
que não assinou compra de vacina

24 de setembro de 2021 Ano III - Edição 634 - R$ 3,00 | Informações: 66 3535-1000 | www.diariodoestadomt.com.br |  Fundado em 2019 

Manhã Tarde Noite

Máx 33 | Mín 24
SEXTA-FEIRA

GOVERNADOR
É A FAVOR
DA FUSÃO
DEM E PSL

ELEIÇÕES 2022

Página 3

DÓRIA VEM
APRESENTAR
PROJETO À
PRESIDÊNCIA

ANTHONY SMITH
FINALIZA RYAN
SPANN NO
1º ROUND

HOJE EM CUIABÁ UFC VEGAS 37

Página -2 Página -7

(66) 9 9911-1302



Ao falar sobre isso, a representante brasi-
leira reforça justamente a importância de 
tratar a segurança alimentar como pauta 
comum a todos e que exige políticas públi-
cas globais

Existe um termo que tem permeado 
as pautas políticas, econômicas e am-
bientais em todo o mundo: segurança 
alimentar.

Essas duas palavras têm sido base de 
muitas pesquisas para o desenvolvimen-
to de políticas públicas que atendam a 
crescente demanda mundial por alimen-
tos. O desafi o vai além da disponibilidade 
do alimento, está na acessibilidade.

O Brasil é um dos líderes mundiais 
na produção de alimentos, sejam grãos, 
cereais ou carnes, e tem um grande po-
tencial produtivo se forem consideradas 
as áreas de pastagem que podem ceder 
espaço para a agricultura.

Ao mesmo tempo, a produção pecuá-
ria vem adotando tecnologias que garan-
tem o aumento de produtividade sem a 
necessidade de mais recursos naturais.

Ainda, a estimativa para a próxima 
safra, de acordo com a Conab, é que a 
produção de alimentos cresça entre as 
principais culturas brasileiras, arroz, feijão, 
soja e milho.

Vale destacar que soja e milho são 
transformados em insumos para produ-
ção de proteínas, portanto de extrema 
importância dentro da cadeia produtiva. 
A expectativa de crescimento é vista com 
bons olhos em todo o mundo.

Mesmo assim, a infl ação tem pressio-
nado os preços dos alimentos dentro do 
país, ainda que menos do que em 2020. 
De acordo com o Cepea, se no ano pas-
sado o dólar foi o principal fator que con-

tribuiu para a alta no preço dos alimentos, 
em 2021 questões climáticas e a própria 
expectativa sobre a infl ação estimulam a 
elevação de preços.

Por isso, o planejamento agrícola é es-
sencial. Não se trata apenas de garantir 
condições para os produtores rurais, mas 
de disponibilizar comida para a população.

Nesta semana, durante reunião dos 
ministros da agricultura do G20, a minis-
tra Tereza Cristina destacou exatamente a 
importância de investimentos em ciência 
para o desenvolvimento de técnicas cada 
vez mais sustentáveis e também de polí-
ticas menos protecionistas por parte dos 
países desenvolvidos.

Ao falar sobre isso, a representante 
brasileira reforça justamente a importân-
cia de tratar a segurança alimentar como 
pauta comum a todos e que exige políti-
cas públicas globais.

Claro que os trabalhos devem começar 
na esfera nacional, com estratégias para 
aumentar a produtividade, reduzir perdas 
e estimular a estrutura para o armazena-
mento.

Mas a responsabilidade é de todos. É 
preciso fomentar o desenvolvimento sus-
tentável da agropecuária em todas as re-
giões do mundo, viabilizar a produção de 
alimentos para colocar comida na mesa e 
renda no bolso.

A agricultura é essencial e não adianta 
ter o alimento se não tiver condições para 
comprá-lo.

LUIZ HENRIQUE LIMA É AUDITOR 
SUBSTITUTO DE CONSELHEIRO 
DO TCE-MT

Comida na mesa e renda no bolso 

E aí, valeu a mudança?
do que se espera), mas nada que che-
gasse a me deixar incomunicável nos 
serviços online ou que se estendesse 
por muito tempo.

Além das questões do uso, as difi -
culdades que tive foram prontamente 
resolvidas pelo atendimento eletrô-

nico. Não estou dizendo que 
isso sempre vá acontecer, mas 
é um bom ponto de partida. A 
loja, onde solicitei a portabili-
dade, não me agradou muito, 
mas nada que me impeça de 
voltar lá em caso de necessi-

dade ou mesmo para adquirir outros 
produtos ou serviços.

Em linhas gerais, tudo está indo 
muito bem. Agora é torcer para que a 
maré continue boa como está, e que, 
de fato, em médio e longo prazos a mi-
gração realmente tenha valido a pena.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são 
muito importantes, e você pode en-
trar em contato pelo fone (66) 99971-
6500, pelo e-mail, lsmussi@hotmail.
com ou visitar nosso perfi l em face-
book.com/paginadocareca. Do mais 
um grande abraço, e até a próxima, se 
Deus quiser!

A portabilidade nos deu “asas” que não tivemos por longos anos, e 
agora podemos tranquilamente escolher o que é melhor para nossas 
necessidades sem ter que abrir mão de nossos números de telefone. Use 
isso a seu favor, pesquise, busque, se informe. Não são raros os casos 
em que o concorrente tem algo que atenda melhor nossas necessida-
des. Como esse mercado é extremamente dinâmico, verifi que isso com 
frequência, pois o que é bom agora pode não ser tão bom assim em um 
futuro próximo.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Bom, pessoa, depois de vários ar-
tigos falando sobre portabilidade, a 
pergunta que não quer calar: valeu a 
pena deixar a Oi para trás, após alguns 
anos de boas experiências e um longo 
período de serviços insatisfatórios? 
Bom, qualquer resposta, aqui, vai ser 
baseada em um período ainda 
curto de uso, mas sufi ciente 
para dizer: por hora, valeu sim.

Estou, como falei em outro 
texto, me mantendo no pré-
-pago, evitando fi delização 
até ter certeza de que a ope-
radora me atende plenamente. Isso 
é bem importante, pois se algo não 
agradar você não está “amarrado” à 
empresa, e pode alçar novos voos. Ao 
que tenho percebido, porém, isso não 
vai se fazer necessário.

Nesse curto período de tempo não 
fi quei sem internet em minhas movi-
mentações pela cidade. Isso é uma 
grande vantagem, visto que, com a 
operadora antiga, encontrava vários 
pontos com sinal defi ciente, indepen-
dentemente do local que eu fosse.

A velocidade também está agra-
dando bastante. Em raros momentos 
percebi lentidão (sim, existem mo-
mentos em que a velocidade é abaixo 

LUCIANO VACARI

Barrar os supersalários

Há previsível celeuma em torno da proposta de 
emenda à Constituição que autoriza governadores e 
prefeitos a descumprir temporariamente o gasto mí-
nimo em educação, aprovada em primeiro turno pelo 
Senado.

Conforme o artigo 212 da Carta, estados, municí-
pios e o Distrito Federal são obrigados a aplicar 25% das 
receitas de impostos em “manutenção e desenvolvi-
mento do ensino”, um grupo de despesas defi nido na 
legislação. A PEC abre exceções para os anos de 2020 e 
2021, determinando que seja feita uma compensação 
até 2023.

A pandemia de Covid-19 parece uma justifi cativa 
plausível para a medida. Afi nal, houve grande desor-
ganização das fi nanças públicas, motivada pela queda 
temporária da arrecadação e pelo imperativo de desti-
nar mais recursos à saúde, além de profundas mudan-
ças nas rotinas escolares.

Ademais, a fi xação de prazo não muito longo para 
a reposição dos gastos deve evitar uma oscilação ex-
cessiva dos dispêndios no setor. Pelo que foi dito nos 
debates da PEC, apenas cerca de 5% dos municípios 
descumpriram as exigências legais no ano passado, e 
um único estado, o Rio, foi mencionado.

A proposta, impulsionada pelo lobby das prefei-
turas, obteve maioria relativamente confortável de 57 
a 17 no primeiro turno —uma mudança constitucional 
exige o apoio de 49 dos 81 senadores. Mas a resistência 
ao texto, ainda a ser examinado pela Câmara dos Depu-
tados, deve continuar ruidosa.

O fi nanciamento da educação será sempre ques-
tão prioritária. Causam alarme, além disso, os danos 
provocados pela pandemia e pela gestão ruinosa do 
MEC sob Jair Bolsonaro. Está em jogo também, entre-
tanto, uma norma constitucional há muito questiona-
da.

O Brasil já destina à educação pública uma fatia de 
sua renda compatível com os padrões internacionais, 
embora seus resultados deixem a desejar. Os dados in-
dicam que aumento da efi ciência e melhor distribuição 
do gasto, agora, são os objetivos mais relevantes.

Nesse contexto, faz pouco sentido manter indefi -
nidamente uma mesma regra de gasto para milhares 
de unidades federativas tão diferentes entre si, como 
advogam as corporações do setor.

Defende-se que as políticas educacionais, em to-
dos os níveis de governo, deem ênfase a metas pluria-
nuais para indicadores de aprendizado e evasão esco-
lar, entre outros. A despesa, que não é objetivo em si 
mesma, deve estar condicionada a desempenho.

Editorial

A fatia da educação

PRÉVIAS DO PSDB
O governador de São Paulo João Doria che-

ga a Cuiabá nesta sexta (24) para se reunir com 
a militância do PSDB e apresentar o seu projeto 
para a Presidência da República. Doria visita a 
Capital duas semanas depois do seu “concor-
rente” nas eleições internas do partido, o go-
vernador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, 
que se reuniu com 250 fi liados mato-grossen-
ses. Antes de se juntar aos tucanos no sábado 
(22), no Hotel Hollyday Inn, Doria ainda deve 
fazer uma visita de cortesia ao governador 
Mauro Mendes, na noite de sexta.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

VISTA DA LDO
Líder do Governo na Assembleia, o deputado 

Dilmar Dal Bosco subiu à tribuna e provocou o 
colega Ulysses Moraes, que pediu vista do pro-
jeto da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
barrando a segunda votação e adiando o fi m 
da pauta na Casa mais uma vez. Dilmar pediu 
vista compartilhada da matéria, afi rmando que 
efetivamente trabalhou no projeto, apresentou 
emendas e participou das discussões e audiên-
cias, coisa que, segundo ele, Ulysses não teria 
feito. Em tempo: também pediu vista comparti-
lhada o deputado Allan Kardec. Com isso, a LDO 
2022 volta ao plenário apenas na semana que 
vem.

Crédito: Polícia Federal
IMAGEM DO DIA

O Brasil já destina à educação pública 
uma fatia de sua renda compatível com os pa-
drões internacionais, embora seus resultados 
deixem a desejar
“ “ Um homem suspeito de tráfi co de drogas na fronteira de Mato Grosso com 

a Bolívia foi preso com 112 tabletes de pasta base de cocaína, pesando 115 kg, na 
região de Mirassol D’Oeste na quarta (22). De acordo com o Grupo Especial de 
Fronteira (Gefron), o suspeito também estava com uma pistola calibre .380, 50 
munições e um carregador de pistola com mais seis munições intactas. Todo 
o material foi apreendido e encaminhado para a Delegacia da PF de Cáceres. 
O suspeito também foi levado para prestar esclarecimentos à PF. Segundo a 
polícia, o homem estava em uma caminhonete quando foi abordado. Com ele, 
os policiais também encontraram mais de R$ 4 mil em espécie. Já a droga apre-
endida a polícia estima que seria vendida por mais de R$ 2 milhões.
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Estado afirma que não assinou
contrato de compra de vacina
DA REPORTAGEM

O Governo Estadual 
emitiu nota, logo no início da 
manhã desta quinta (23), di-
zendo que não assinou qual-
quer contrato para a compra 
de vacinas com o Instituto 
Butantan. No dia anterior, o 
governo de São Paulo fez o 
anúncio do envio desta quan-
tidade para Mato Grosso, ale-
gando que já cumpriu com o 
acordo feito com a União.

A curta nota confirma 
que Mato Grosso não assinou 
contrato junto ao Instituto 
Butantan para a compra de 
mais doses de vacina.

“O Governo de Mato 
Grosso esclarece que assinou 
um protocolo de intenção de 
compra de vacinas contra a 
Covid-19 junto ao Instituto 
Butantan no início de 2021. A 
gestão estadual avalia se ha-
verá a necessidade de aqui-
sição futura do imunizante, 
tendo em vista a disponibi-
lização de vacinas em larga 
escala pelo Plano Nacional 
de Imunização (PNI), do Mi-
nistério da Saúde”, diz trecho 
da nota.

Os governos de Mato 
Grosso, Ceará, Espírito Santo, 
Pará e Piauí, firmaram acordo 
com o governo paulista e irão 
receber, no total, 2,5 milhões 
de doses da vacina produzi-
da pelo Instituto Butantan, 
a CoronaVac. Mato Grosso 
receberá 500 mil doses. A 

CONTRARIANDO O BUTANTAN. Teria sido assinado apenas protocolo de intenção, e não aquisição de doses da CoronaVac
Foto: Divulgação

Em nota, governo afirma que não assinou contrato junto ao Instituto Butantan

aquisição direta das vacinas 
é possível pois o contrato do 
Instituto Butantan com o Mi-
nistério da Saúde terminou e 
não foi renovado.

No início do evento, o 
governador de São Paulo, 
João Doria (PSDB), citou que 
o governador Mauro Mendes 
(DEM) não estava presente, 
mas justificou a ausência e se 
desculpou. Ele também lem-
brou que vem a Mato Gros-
so nesta sexta (24) e deve se 
reunir com Mauro. Apesar 
da ausência do governador 
de Mato Grosso, ele garantiu 
que o Estado receberá doses 
produzidas pelo Butantan.

Doria ainda citou que a 
CoronaVac, produzida tam-
bém pelo Butantan, foi a va-
cina mais aplicada no mundo 
e 100 milhões de doses dela, 
produzidas em São Paulo, fo-
ram entregues ao Plano Na-
cional de Imunização (PNI) e 
distribuídas para todos os Es-
tados brasileiros. Ele lembrou 
que o contrato com o Minis-
tério da Saúde foi cumprido 
e agora é possível a aquisição 
direta pelos outros estados.

O Estado de Mato Gros-
so, que estava representa-
do pelo secretário de Saúde 
Gilberto Figueiredo, deverá 
receber 500 mil doses da Co-
ronaVac. O cronograma de 
entrega ainda está sendo ela-
borado. O custo será o mes-
mo cobrado ao Ministério da 
Saúde, U$ 10,30 por dose.

Prefeito de Sorriso também requer uma patrulha rural

O governador Mauro Mendes é favorável a novo partido

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM
Mídia News

O governador Mauro 
Mendes (DEM) revelou que se 
posicionou favorável a fusão 
do Democratas com o PSL. A 
proposta de fusão das duas 
siglas foi aprovada por una-
nimidade nesta semana em 
reunião da Executiva do DEM 
em Brasília, com a presença 
do presidente nacional, ACM 
Neto, e do ex-ministro Luiz 
Henrique Mandetta, que é 
pré-candidato a presidente 
da República.

Mendes, que faz par-
te da executiva do DEM em 
Mato Grosso, contou que no 
encontro também estiveram 
o senador Jayme Campos e 
o presidente estadual da si-
gla, Fábio Garcia. “Eu estive 
em Brasília e participei da 
Executiva Nacional do DEM. 
E por unanimidade de todos 
os presentes foi aprovado 
que nós convoquemos uma 
convenção nacional com ob-

jetivo de aprovar esta fusão”, 
contou.

A convenção deve ser 
realizada já nos primeiros 
dias de outubro, que é o pra-
zo final da legislação eleitoral 
para criação de uma nova le-
genda para disputar as elei-
ções de 2022.

É que o objetivo das 
duas siglas é lançar um nome 
da chamada 3ª via para con-
correr à eleição de presidente 
contra Jair Bolsonaro (sem 
partido) e Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).

Em Mato Grosso, a união 
resultaria na nova legenda 
ocupando a maior bancada 
no Parlamento estadual, com 
seis representantes. 

Nacionalmente, o par-
tido também teria a maior 
bancada com 81 parlamen-
tares. 

A nova sigla também 
terá a maior fatia dos fundos 
partidário e eleitoral, no valor 
total de R$ 320 milhões para 
todos os diretórios estaduais.

SORRISO

Lafin pede escola
agrícola e reforça
pedido de um novo CRS

JUNÇÃO

Com voto de Mendes, líderes do
DEM aprovam fusão com o PSL

DA REPORTAGEM

O prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, cumpriu agenda na 
Capital nesta semana para 
tratar de demandas ligadas 
à segurança pública, educa-
ção, meio ambiente e agro-
negócio.

Na Secretaria de Estado 
de Educação (Seduc), o pedi-
do ao secretário Alan Porto foi 
de uma escola agrícola den-
tro do conceito de agricultu-
ra 4.0, em que a tecnologia é 
largamente empregada e o 
conceito de inteligência arti-
ficial não é somente nome de 
filme, mas faz parte da rotina 
diária.

“Estamos formalizando 
este pedido e também insta-
lando duas frentes de traba-
lho, uma liderada pela Secre-
taria de Educação e Cultura e 
outra pela Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente”, 
adiantou Lafin.

Na Segurança Pública 
(Sesp), o gestor intensificou 
junto ao secretário Alexandre 
Bustamante as negociações 

para a disponibilização de 
uma patrulha rural da Polí-
cia Militar, assim como para a 
construção de um novo pré-
dio para o Centro de Resso-
cialização de Sorriso.

Em uma área de quase 
5 hectares, às margens da 
BR-163, deve ser edificado 
um prédio em estrutura pré-
-moldada, que pode com-
portar até 336 detentos, com 
possibilidade de dobrar esta 
capacidade se for necessário 
nos próximos anos.

Já quanto à patrulha 
rural, o secretário José Carlos 
Moura explica que o trabalho 
a ser desenvolvido pela PM 
no monitoramento de pro-
priedades rurais envolve tec-
nologia de ponta, com a base 
de operações na capital, mas 
com as ações descentraliza-
das e coordenadas remota-
mente. 

“Recebemos o compro-
misso de que deve ser enca-
minhado um veículo espe-
cífico para esta finalidade a 
Sorriso já no próximo mês”, 
acrescenta.

Também será realizada audiência de prestação de contas 
do 2º quadrimestre/2021

Foto: arte/assessoria

DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Lucas 
do Rio Verde promove na 
próxima terça (28) audiência 
pública que debaterá a Lei 
Orçamentária Anual (LOA), 
referente ao ano de 2022 e 
devidas compatibilizações 
dos instrumentos de plane-
jamento, PPA e LDO 2020. Na 
mesma data será realizada 
audiência de prestação de 
contas do 2º quadrimestre de 
2021.

As audiências, que são 
abertas à comunidade, serão 
realizadas no auditório da Câ-
mara. Às 17h30, prestação de 
contas do 2º quadrimestre de 
2021, e às 18h, audiência LOA 
2022. Também haverá trans-
missão ao vivo pelo canal da 

Câmara no Youtube.
A Lei Orçamentária 

Anual estabelece e estima as 
receitas e despesas de cada 
setor da administração, de 
acordo com os valores de im-
postos e convênios firmados, 
para o próximo ano. A audi-
ência é a oportunidade para 
a comunidade acompanhar 
e contribuir com o que está 
sendo planejado para Lucas. 
Após as discussões e comple-
mentações, o projeto da Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
será finalizado e encaminha-
do para análise da Câmara.

2º QUADRIMESTRE
Conforme estabeleci-

do na Lei Complementar nº 
101/2000, a apresentação dos 
demonstrativos do cumpri-

mento das metas fiscais, in-
vestimentos e arrecadação 
do poder público visa garan-
tir transparência no uso do 
dinheiro público. Serão apre-

sentadas as receitas e despe-
sas do 2º quadrimestre deste 
ano do Poder Executivo, Po-
der Legislativo e das autar-
quias Saae e Previlucas.

L.R.VERDE

Orçamento de 2022 será discutido
em audiência pública no dia 28
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Soja convencional tem rentabilidade
superior à soja transgênica em MT
DA REPORTAGEM

A soja convencional está 
dando bons resultados para o 
produtor rural de Mato Gros-
so. O Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecuária 
(Imea) calcula que, em agosto, 
para os custos de produção sa-
fra 2021/22 a rentabilidade da 
soja convencional estava mais 
de R$ 833 por hectare acima 
da soja transgênica.

“O produtor rural precisa 
fazer contas e perceber que 
é bem rentável plantar e co-
mercializar soja convencional”, 
aponta César Borges, presi-
dente do Instituto Soja Livre 
(ISL), entidade que tem como 
objetivo fomentar a cadeia da 
soja não transgênica no Brasil.

No cálculo do Imea, a soja 
transgênica tem produtivida-
de média de 60,68 sacas por 
hectare, enquanto a conven-
cional 56,86 sacas por hectare. 
“Mas é preciso atentar-se para 
o final deste cálculo, quando 
verificamos que o ganho em 
sacas, pela rentabilidade da 
convencional, chega a até 5,7 
saca por hectare”, pontua Bor-
ges.

Apesar de ter custo mais 

elevado que a soja transgênica 
– R$ 5.251,47 por hectare con-
tra R$ 5.081,74, a soja conven-
cional apresenta vantagens no 
momento da comercialização 
por causa do prêmio. E este 
período deve se estender até a 
safra 2022/23, segundo consul-
tor Fernando Nauffal.

“O mercado europeu não 
dá a menor sinalização de que 
deve diminuir exportações do 
Brasil. A China é um mercado 
diferente, que procura soja não 
transgênica para produzir ali-
mentos e não rações. Ela tem 
produção interna – cerca de 
12 milhões de toneladas, mas 
não dá mais conta de atender 
à sua população e precisam 
buscar alternativas”, explica.

Nauffal conta que a soja 
convencional brasileira aporta 
principalmente nos países da 
União Europeia para suprir os 
mercados de frango, ovos e 
laticínios. “É este mercado que 
impulsiona os prêmios para a 
soja não transgênica do país. É 
uma cadeia bem organizada 
com definição de prêmios e 
tolerância, porém as associa-
ções locais não vislumbram 
produto suficiente para aten-
der a demanda”, revela.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Soja convencional traz vantagens no momento da comercialização 

DADOS DO IMEA. Transgênica tem produtividade média de 60,68 sc/ha, enquanto a convencional 56,86 sc/ha
Por isso, o mercado está 

aquecido e deve continuar 
assim pelas próximas duas 
safras. De acordo com o con-
sultor, desde 2016 a Europa 
dobrou a produção, mas ainda 
não tem volumes suficientes 
para atender o mercado inter-
no. Concorrentes como Índia, 
Rússia e Ucrânia estão voltan-
do ao mercado após o baque 
da pandemia da Covid-19 e 
Nauffal acredita que é preciso 
agilidade dos produtores ru-
rais brasileiros.

“Há muito mercado a ser 
explorado, mas a cadeia da 
soja não-transgênica brasileira 
precisa se organizar. Quanto 
mais soja convencional tiver-
mos e maiores áreas, menor 
serão os problemas. Quanto 
menos gente entregando, me-
nores os corredores logísticos, 
maior o risco de contamina-
ção, menos sementes no mer-
cado e resulta no que estamos 
vivendo hoje”, alerta.

Os chineses estão olhan-
do para o Brasil e querem 
manter parâmetros de qua-
lidade, como soja convencio-
nal com alto teor de proteína 
para consumo humano e a 
demanda reprimida é grande 

e poderia superar a da Europa. 
“Porém, isso exige uma aproxi-
mação política para que o Bra-

sil mostre que tem o que eles 
estão procurando. Alinhando 
os padrões, a China e toda a 

DA REPORTAGEM

A Secretaria-Geral da Pre-
sidência informou que o presi-
dente Jair Bolsonaro assinou 
Medida Provisória (MP) que 
zera alíquotas de impostos que 
incidem na importação de mi-
lho até o fim do ano. Segundo 
a pasta, a MP zera a alíquota da 
Contribuição para os Progra-
mas de Integração Social (PIS) 
e de Formação do Patrimônio 
do Servidor Público (PASEP) e 
a Contribuição para o Finan-
ciamento da Seguridade So-
cial (Cofins) incidentes na im-
portação do milho classificado 
na posição 10.05 da Tabela de 
Incidência do IPI – TIPI, até 31 
de dezembro de 2021.

Segundo nota oficial, 
a justificativa para a medida 
encontra-se na necessidade 
de aumentar a importação de 
milho devido à sua escassez 
no mercado interno, em razão 
de problemas climáticos, atra-
sos na colheita de verão e na 
semeadura da segunda safra 
e, ainda, pelos baixos níveis de 
estoque.

“Ressalta-se ainda a im-
portância do milho na cadeia 
produtiva como insumo agrí-
cola, especialmente na agroin-
dústria, em setores como a 
avicultura e a suinocultura. A 
renúncia dessa receita será 

DA REPORTAGEM

O deputado estadual 
Faissal Calil apresentou em 
sessão na Assembleia Legis-
lativa o Projeto de Lei (PL) nº 
860/2021 que prevê a redu-
ção da alíquota de ICMS do 
etanol combustível no esta-
do. O parlamentar quer redu-
zir a percentagem atual de 
25% para 12,5%, formalizando 
assim o desconto de 50% no 
tributo atualmente aplicado 

DA REPORTAGEM

Foi lançada nesta se-
mana a edição 2022 do 
Show Safra. O evento, que 
está entre as maiores feiras 
do agronegócio no Brasil, 
será realizado de 22 a 25 de 
março de 2022 em Lucas do 
Rio Verde. O lançamento foi 
na sede do Sindicato Rural e 
reuniu diretores da Funda-
ção Rio Verde, responsável 
pela organização e realiza-
ção do evento, poder públi-
co municipal e entidades.

O evento é cercado 
de expectativa. Em 2020, 
em razão da pandemia de 
Covid-19, foi encerrado an-
tes do prazo, e no passado 
não foi realizado, também 
por conta do Covid-19. “Nós 
continuamos sempre na 
esperança de que a Funda-
ção (Rio Verde) junto com a 
população vai retomar uma 
expectativa que o povo e as 

empresas estão esperando 
e que f icaram dois anos es-
perando. Nosso sentimento 
é fazer uma feira que recu-
pere esses dois anos”, des-
tacou o presidente do Con-
selho Curador da Fundação 
Rio Verde, Joci Piccini.

Durante o lançamento, 
os organizadores destaca-
ram as potencialidades re-
gionais e o papel que o agro-
negócio tem na economia. 
Com apoio da Fundação Rio 
Verde, os produtores conse-
guem otimizar a produção, 
ampliando a produtividade 
sem alterar a área cultivada. 
“Isso se chama difusão de 
tecnologia. 

Como nós temos que 
respeitar, e o Brasil hoje é 
o país que mais respeita o 
meio ambiente, produzimos 
em apenas 8% do território 
mato-grossense, e isso ocor-
re somente com difusão de 
tecnologia”, pontua Piccini.

Medida vale até o fim de 2021

Evento está entre as 4 maiores feiras do agro do país 

MILHO

Bolsonaro zera alíquotas de
impostos sobre importação

ASSEMBLEIA

Faissal apresenta projeto que efetiva
alíquota de 12,5% para o etanol

L.R.VERDE

Show Safra 2022 é 
lançado cercado de 
expectativaFOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: CENÁRIO MT

pelo Governo do Estado.
O deputado aponta 

que a efetivação da alíquota 
cobrada pelo Estado atual-
mente é necessária, tendo 
em vista que o governo de-
fende e “propagandeia” que 
Mato Grosso detém a menor 
tributação do país neste tipo 
de produto. Faissal destacou 
que não é concebível que MT, 
sendo exportador de etanol, 
tenha seu cidadão pagando 
praticamente o mesmo pre-

Ásia podem se tornar consu-
midores muito interessantes”, 
finaliza.

compensada com o aumento 
de IOF anunciado por meio 
do Decreto nº 10.797, de 16 de 
setembro de 2021, em atendi-
mento à determinação do ar-
tigo 14 da Lei de Responsabili-

dade Fiscal”, divulgou a pasta.
Na última semana, a re-

dução dos impostos sobre a 
importação de milho já tinha 
sido confirmada pelo Ministé-
rio da Agricultura. Segundo o 

secretário executivo da pasta, 
Marcos Montes, informou na 
ocasião, a medida deverá pro-
porcionar queda do preço do 
milho em torno de R$ 9 por 
saca.

ço cobrado em outras unida-
des da federação, sendo que 
aqui, segundo o governo, a 
alíquota é de metade em re-
lação aos outros estados.

“O etanol sai da usina 
por R$ 1,57 por litro e os im-
postos federais correspon-
dem a R$ 0,24, totalizando 
aproximadamente R$ 1,80. 
Quando chega no posto, 
esse combustível está R$ 4, 
ou seja, mais do que dobra 
entre a distribuidora e os im-

postos estaduais. Na bomba, 
o preço final é de R$ 4,50, 
onde estes 50 centavos pa-
gam uma infinidade de gas-
tos para que o posto funcio-
ne, rendendo ao empresário 
um lucro de apenas R$ 0,15 
por litro. Ou seja, os donos 
de postos, vistos por muitos 
como vilões, possuem um 
‘sócio oculto’ chamado poder 
público, que não faz nada e 
as vezes até atrapalha”, afir-
mou.



 

CONTRATO   CPF/CNPJ
279002800635100  411.256.571
279002800750600  111.846.706
279002701840200  250.548.131
279002800070300  964.713.101
279002701475600  061.326.131
279002800940500  788.669.529
279636800                  769.355.821/001
279219100                  36.166.680/0001
279002800921900  339.636.538
279002701815400  932.324.890
279002800967800  057.839.351
279002701686100  060.627.571
279002800520600  040.275.881
279002701662700  043.308.641
279002701845400  057.806.881
279002900035600  002.944.481
279002700958800  011.482.621
279002701802600  011.299.091
279002701834200  009.352.491
279002701656200  011.589.441
279236700                   194.490.098/001

Unimed Norte de Mato Grosso Cooperativa de Trabalho Médico, inscrita no CNPJ/MF sob nº 73.967.085/0001-55, com sede a Rua 
das Nogueiras, nº 583, na cidade de Sinop, Estado de Mato Grosso, vem por meio desta, e após tentativa frustrada de localização, 
vem NOTIFICAR os beneficiários abaixo relacionados, a comparecerem na sede desta cooperativa no prazo máximo de (05) 
cinco dias a contar da data desta publicação, para que possam regularizar suas situações junto a esta empresa. Sendo estes os 
beneficiários:

CONTRATO   CPF/CNPJ
279002701844700  001.902.471
279002701731300  047.888.021
279611600                  18.168.650/0001
279128800                  23.445.319/0001
279002701287500  053.244.021
279002700305200  270.172.571
279002800933300  014.799.451
279051000                   19.901.686/0001
279172100                   13.307.671/0001-
279002701827400  051.438.191
279002701843800  061.022.451
279002701734400  061.289.421
279002701807500  063.392.251
279002701712000  067.899.061
279094600                    11.099.423/0001-
27900270127300  879.484.432
27900270166690  027.948.019
279045600007400  038.946.071
279002800811100  176.931.601
279002701373300  047.500.651
279002800725000  630.325.201

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489 

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área 
de Lazer , 1 Área Serviço 
, 675 m². Imobiliária Mato 
Grosso Av. dos Tarumãs, 
1443 - Jardim Botânico, 
Sinop – MT. Telefone: (66) 
3532-4489

JARDIM IPORÃ - 
R$1.100,00 Detalhes do 
imóvel 2 Quarto(s) , 1 
Banheiro(s) , 1 Cozinha 

VENDAS

66 3535-1000
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O sr. SERGIO ADÃO ESTEVES, CPF nº 446.268.199 – 15, com Cadastro Ambien-
tal Rural (CAR) nº MT 100529 / 2017, torna público que requereu à Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente – MT (SEMA / MT) o cadastro de 01 Barramento (barra-
mento II) de acumulação de água para usos múltiplos, exceto consumo humano, 
em um córrego sem identificação, afluente do Córrego Boi Morto, localizado na 
Rodovia MT 487 km 14,5, e mais 23 km a esquerda, Fazenda Vitória, Zona Rural 
s / nº, CEP 78890 – 000, município de Sorriso – MT. Em atendimento a Lei de 
Segurança de Barragens.

PRISCILA SYTRISKI SANTOS PIACENTINI, CPF N°: 604.561.161-68, PROPRIE-
TÁRIA DO SITIO CURITIBA LOTES NºS 185, 186 e 187 – SITUADA NA MT-140 
(ANTIGA ESTRADA ROSÁLIA) LOTES NºS 185, 186 e 187  –  BAIRRO ANGELI-
CA – GLEBA CELESTE NO MUNICIPIO DE SINOP – MT, TORNA PÚBLICO QUE 
REQUEREU À SEMA-MT SECRETARIA ESTADUAL DE MEIO AMBIENTE/MT A 
LICENÇA FLORESTAL E AUTORIAÇÃO DE DESMATE. SEM MAIS A DECLARAR.

R. G. DE OLIVEIRA SANTOS LTDA, CNPJ: 21.871.416/0001-55, torna público 
que requereu junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Sorriso - MT 
– SAMA: as Licenças: Prévia (LP), de Instalação (LI) e de Operação (LO), para 
as atividades de:   46.34-6-01 - Comércio atacadista de carnes bovinas e suínas e 
derivados;  47.44-0-99 - Comércio varejista de materiais de construção em geral. 
Endereço: Rua Iraí, nº 903, Bairro Boa Esperança.   Não foi determinado EIA/RIMA. 
(Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

BR RETIFICA DE MOTORES E PEÇAS LTDA, CNPJ: 31.090.216/0001-19 torna 
público que requereu junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Sorriso 
- MT – SAMA: as Licenças: Prévia (LP) e de Instalação (LI), para as atividades de:   
29.50-6-00 - Recondicionamento e recuperação de motores para veículos auto-
motores; 45.20-0-01 - Serviços de manutenção e reparação mecânica de veículos 
automotores. Endereço: Rua Dr. Ari Luiz Brandão, s/n , Bairro Juscelino Kubitschek-
-JK.  Não foi determinado EIA/RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

JOSÉ DE FREITAS 62447769334, CNPJ: 43.326.266/0001-31, torna público que 
requereu junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Sorriso - MT – 
SAMA: as Licenças: Prévia (LP), de Instalação (LI) e de Operação (LO), para as ati-
vidades de:   45.20-0-05 - Serviços de lavagem, lubrificação e polimento de veículos 
automotores. Endereço: Rua São Francisco de Assis, nº 1170, Bairro Vila Bela.   
Não foi determinado EIA/RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

“R PEREIRA LIMA DE PAULA RECICLAGEM DE TINTAS ”, inscrita no CNPJ  
42.606.513/0001-90, COM SEDE A Rua das Ipomeias, nº 2017 – Setor Industrial 
Norte município e comarca de Sinop Estado do Mato Grosso, torna público que 
requereu a SEMA – Secretaria de Estado de Meio Ambiente – MT, a LICENÇA 
PRÉVIA (LP), LICENÇA DE INSTALAÇÃO (LI) E LICENÇA DE OPERAÇÃO (LO),.” 
Para as atividades da empresa. 

MOISES NASCIMENTO GABRIEL, CPF 025.429.966-01, torna público que re-
quereu junto a SAMA/NM – Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente 
de Nova Mutum/MT, a Licença Prévia – LP e a Licença de Instalação – LI, para 
condomínio vertical plurifamiliar (apartamentos), localizado na Rua das Verbênias, 
Quadra T – Lote 14, Beija-Flor, no município de Nova Mutum/MT. Eng. Vitor César 
Scola da Silva (65) 99636-8988.

BM INDUSTRIA E COMERCIO DE MADEIRAS LTDA (BM MADEIRAS), CNPJ 
22.807.672/0001-46, Inscrição Estadual 13.585.324-9 Torna público que requereu 
a SEMA, a Renovaçao de Licença de Operação - trifásico, para a atividade de 
Serrarias com desdobramento de madeira em bruto e Beneficiamento de madeira 
no municipio de ITAÚBA - MT. Não EIA RIMA

CASA DO GÁS COMERCIAL LTDA – CNPJ: 24.788.638/0001-05 localizada na Rua 
Venturini, 4351-S, Parque das Américas, Lucas do Rio Verde/MT torna público que 
requereu junto a Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Lucas 
do Rio Verde – SAMA/LRV a Renovação da Licença de Operação - RLO para a 
atividade de “Comércio varejista de gás liquefeito de petróleo (GLP)”. Responsável 
Técnico: ENG. SANITARISTA -AMBIENTAL NILDO BORGES DE FIGUEIREDO 
SOBRINHO – 65 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA/MT
AVISO DE RESULTADO

CONCORRÊNCIA Nº 004/2021 PROCESSO LICITATÓRIO Nº 179/2021.
A Prefeitura Municipal de Confresa/MT torna público, para o conhecimento dos 
interessados, o resultado do processo licitatório na modalidade CONCORREN-
CIA Nº 004/2021, conforme segue: OBJETO:  CONTRATAÇÃO PARA EXE-
CUÇÃO DE UMA ESCOLA ENSINO FUNDAMENTAL DE TEMPO INTEGRAL, 
PARA ATENDER A DEMANDA DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, 
JUNTAMENTE A PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA-MT.ADJUDICA-
DO/HOMOLOGADO Para a empresa:  ASCON – ASSESSORIA E CONSTRU-
ÇÃO LTDA CNPJ: 17.190.146/0001-12 RUA:  04, Nº494  BAIRRO: POTOSI  
CIDADE: BALSAS-MA CEP: -65.800-000 FONE: (99) 98839-5885 EMAIL: as-
conltda@gmail.com REPRESENTANTE:  ANTONIO RAIMUNDO SILVA SOUSA  
CPF: 654.285.523-87 RG: 53843396-5 SSP/MA Vencedora do certame, no valor 
global de R$ 5.649.963,73 (Cinco Milhões e Seiscentos e Quarenta e Nove Mil e 
Novecentos e Sessenta e Três Reais e Setenta e Três Centavos) Confresa-MT, 
22 de Setembro  de  2021. 

CEZAR QUEIROZ DA SILVA
Presidente da C.P.L.
Portaria nº008/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA/MT
AVISO DE RESULTADO

CONCORRÊNCIA Nº 005/2021. PROCESSO LICITATÓRIO Nº 191/2021.
A Prefeitura Municipal de Confresa/MT torna público, para o conhecimento dos 
interessados, o resultado do processo licitatório na modalidade CONCORREN-
CIA Nº 005/2021, conforme segue:OBJETO:  A CONTRATAÇÃO DE EMPRE-
SA DE ENGENHARIA ESPECIALIZADA PARA EXECCUÇÃO DE OBRA DE 
CONSTRUÇÃO DE ESCOLA DE UMA CRECHE TIPO 001 PADRÃO FNDE A 
SER INSTALADA NO SETOR TRIUNFO. PARA ATENDER A DEMANDA DA SE-
CRETARIA DE EDUCAÇÃO, JUNTAMENTE A PREFEITURA MUNICIPAL DE 
CONFRESA – MT. ADJUDICADO/HOMOLOGADO Para a empresa:  ASCON 
– ASSESSORIA E CONSTRUÇÃO LTDA CNPJ: 17.190.146/0001-12 RUA:  04, 
Nº494 BAIRRO: POTOSI  CIDADE: BALSAS-MA CEP: -65.800-000 FONE: (99) 
98839-5885 EMAIL: asconltda@gmail.com  REPRESENTANTE:  ANTONIO 
RAIMUNDO SILVA SOUSA  CPF: 654.285.523-87 RG: 53843396-5 SSP/MA 
Vencedora do certame, no valor global de R$ 3.771.717,07 (Três Milhões Se-
tecentos  e Setenta e Um Mil Setecentos e Dezessete Reais e Sete Centavos).
Confresa-MT, 22 de Setembro  de  2021.

CEZAR QUEIROZ DA SILVA
Presidente da C.P.L.
Portaria nº008/2021

MERCADO E ACOUGUE TODO DIA EIRELI, CNPJ. 33.466.035/0001-70, solicita o 
comparecimento do Senhor, DIRCEU FRANCISCO DUARTE MACIEL, portadora da 
CTPS nº 36905, série 00013 MT, ao estabelecimento desta Empresa, no prazo de 
72 (Setenta e Duas Horas), para tratar de assuntos de seu interesse. Sorriso – MT, 
22 de setembro de 2021. 23,24,25/09/2021.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
A Presidente da M3S PARTICIPAÇÕES S/A - CNPJ nº 31.027.726/0001-41, no 
uso de suas atribuições, convoca todos os Acionistas para Assembleia Geral 
Extraordinária, a realizar-se no próximo dia 04 de outubro de 2021, na sede da 
companhia, iniciando-se os trabalhos às 17hrs, para deliberarem sobre a seguin-
te ordem do dia: (i) redução do capital social; (ii) outros assuntos de interesse da 
companhia. Nada mais. 24,25,28/09/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 002/2021
ABERTURA: 03 de novembro de 2021. INÍCIO DA SESSÃO: 03 de 
novembro de 2021 às 08h00min horas. OBJETO: Contratação de 
empresa especializada na execução de pintura de sinalização horizontal 
para a pista de pouso e decolagem, taxiway e pátio de aeronaves do 
Aeroporto Municipal de Campo Novo do Parecis. LOCAL DA 
REALIZAÇÃO DO CERTAME: Sala de Reuniões da Prefeitura, localizada 
na Av. Mato Grosso, 66NE, centro, Campo Novo do Parecis – MT ou pelo 
telefone 65 3382 5108 / 5138, o edital na integra poderá ser retirado pelo 
site: www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 23 de setembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Presidente da Comissão Permanente de Licitações

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL N° 033/2021

O Município de Marcelândia-MT, no uso de suas atribuições, através de 
seu Fiscal de Atas de Registro de Preços Sr. Gustavo Espindola Benicio, 
vem por meio deste, NOTIFICAR a empresa TATIANA CAPITANIO – 
VEICULOS, portadora do CNPJ/MF nº 09.103.941/0001-25, para que no 
prazo de 5 (cinco) dias, realize a entrega do item solicitado por esta 
municipalidade através da Nota de Autorização de Despesas n° 3317 de 
09 de junho de 2021, referente a Ata de Registro de Preços nº 061/2021 e 
Pregão Eletrônico nº 010/2021. Informa-se que decorrido o prazo sem 
que haja cumprimento da obrigação, o Município de Marcelândia/MT, 
tomará as medidas cabíveis ao caso.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DA 2ª RETIFICAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 025/2021
O Município de Nova Mutum, através da Pregoeira Sra. Débora Maiara 
Brancalione, nomeada pela Portaria nº 124, de 30 de novembro de 2020, 
comunica aos interessados que houve alteração nos itens LUMINÁRIA 
PÚBLICA DE LED 150W, REFLETOR DE LED BIVOLT 160W, 
LUMINÁRIA LED REFLETOR 200W, LUMINÁRIA LED REFLETOR 
1000W, do termo de referência, anexo ao edital.
Nova Mutum-MT, 23 de Setembro de 2021.

Débora Maiara Brancalione
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 030/2021
Objeto: contratação de empresa para execução de serviços para 
restauração de pavimentação com Lama Asfáltica -Faixa IV, conforme 
planilha orçamentária, cronograma físico financeiro, BDI, memorial 
descritivo e ART's que compõe o projeto básico. Data de Abertura: 13 de 
outubro de 2021. Horário: 09:00 horas. Tipo: Menor preço (global). Edital 
e  a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo email 
licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum - MT, 23 de setembro de 2021.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 031/2021
Objeto: Contratação de empresa de prestação de serviços para 
elaboração de processo de segurança contra incêndio (PSCIP) em 
edificações públicas municipais. Data de Abertura: 13 de outubro de 
2021. Horário: 14:00 horas. Tipo: Menor preço (global). Edital e anexos: 
P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo email 
licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum - MT, 23 de setembro de 2021.

 Eduardo Henrique Correia Miiller
Presidente da CPL(66) 9 9911-1302
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Rasa e às vezes frustrante, mas 
é uma minissérie irresistível
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Clickbait, da Netflix, pa-
rece sempre prestes a dizer 
algo interessante sobre os 
temas em que resvala - mas 
nunca diz. Durante seus oito 
episódios, a produção cria-
da por Tony Ayres e Christian 
White ensaia vários discursos, 
incluindo um arrojadamen-
te ambíguo sobre as arma-
dilhas e virtudes da internet, 
do mundo conectado que ela 
criou. Invariavelmente, no en-
tanto, Clickbait mina as pró-
prias chances de ser levada a 
sério com alguma reviravolta 
estapafúrdia ou alguma cons-
trução de cena desajeitada-
mente novelesca.

Isso não é, necessaria-
mente, algo ruim - mas é, sem 
dúvida, um pouco frustrante. 
Cada investida da série por 
um caminho duvidoso, cada 
desenvolvimento de trama 
“fora da caixinha”, vem como 
um choque, batendo de fren-
te com o tom não exatamente 
sóbrio, mas intelectualmente 
provocativo, do que o antece-
de. Demora um pouco para 
o espectador entrar na onda 
da loucura da vez e se divertir 
com ela, e o que falta aqui é 
um equilíbrio de tom, do qual 
a equipe de diretores da série 
não dá conta, para que essa 
mistura de reflexivo e sensa-
cionalista seja mais consisten-
te.

Em Clickbait, Adrian Gre-
nier (Entourage, O Diabo Ves-
te Prada) é Nick Brewer, um 
fisioterapeuta que vive uma 
vida aparentemente perfeita 
com a mulher e os dois filhos 
na Califórnia.

Isso até ele ser seques-
trado e aparecer em um vídeo 
na internet, segurando pla-
cas em que parece confessar 
crimes de abuso sexual e as-
sassinato, seguidas por uma 
última mensagem: “Chegan-
do aos 5 milhões de visualiza-
ções, eu morro”.

A minissérie segue as 
muitas reviravoltas do caso 
através de vários pontos de 
vista. A irmã de Nick, Pia 
(Zoe Kazan); sua esposa, So-
phie (Betty Gabriel); o deteti-
ve do caso, Roshan (Phoenix 
Raei); um repórter que cobre 
o seu desaparecimento, Ben 
(Abraham Lim)... esses e ou-
tros personagens ganham 
seu momento nos holofotes, 
em episódios batizados em 
suas homenagens, habilmen-
te escritos e posicionados 
dentro da temporada para o 
melhor avanço da trama.

Um dos problemas de 
Clickbait é que, ao escolher 
pulverizar o seu foco dessa 
forma, ela abre muitos arcos 
de personagem e investe em 
subtramas que, no gran fina-
le, não têm tempo de fechar 
de maneira satisfatória. Não 
é que fiquem pontas soltas, 
exatamente - de fato, a série 
se esforça muito para amar-
rar todas elas. O que deixa um 
gosto amargo na boca é como 
determinados desenvolvi-
mentos de trama ficam, por 
pura falta de tempo, como um 
“P.S.” mal rabiscado no canto 
de um bilhete.

Isso incomoda princi-
palmente quando esses tais 
desenvolvimentos finais se re-
lacionam a algumas das ques-
tões mais sérias levantadas 

Foto: Divulgação

Nick e Sophie: um casamento perfeito? 

CLICKBAIT. Mistério vertiginoso, boas atuações e uma visão superficial do mundo conectado a carregam

KELVIN RAMIREZ
Estagiário

O UFC Vegas 37 foi re-
alizado na noite do último 
sábado (18), em Las Vegas, 
nos EUA. A luta principal 
do evento, um duelo de 
meio-pesados, consagrou 
o americano Anthony 
Smith, que está definiti-
vamente de volta à rota 
do cinturão após finalizar 
Ryan Spann sem muita di-
ficuldade, com um mata-
-leão ainda no primeiro 
round de luta. Foi a tercei-
ra vitória consecutiva do 
“Lionheart”.

A luta começou de 
forma frenética, com uma 
troca de golpes em que 
Smith conseguiu derrubar 
Spann e tentar uma cha-
ve de braço, no entanto, 
Spann se defendeu bem e 
se pôs novamente de pé. 
Entretanto, Anthony Smi-
th conseguiu derrubar no-
vamente e trabalhou até 
conseguir ir para as costas 
do rival e encaixar um jus-
to mata-leão, decretando 
a vitória ainda no primeiro 
round de luta. 

Após o fim do com-
bate, houve um princípio 
de confusão entre ambos, 
mas foram rapidamente 
contidos por funcionários 
do Ultimate.

Pela primeira luta do 
card principal, o brasilei-
ro Antônio Arroyo não foi 
páreo contra o americano 
Joaquin Buckley e acabou 
se complicando na organi-
zação. Assim, o americano 
aplicou um nocaute brutal 
no terceiro round, decre-
tando a terceira derrota 
consecutiva do brasileiro, 
que agora fica com risco 
iminente de demissão. Já 
Buckley se recupera e con-
quista sua terceira vitória 
no UFC.

Na antepenúltima 
luta do evento, Ariane Lip-
ski voltou ao caminho das 
vitórias. A brasileira que vi-

nha de duas derrotas con-
secutivas na organização 
se recuperou ao derrotar 
Mandy Bohm na decisão 
unânime dos juízes.

Confira os resultados 
do UFC: Smith x Spann

CARD PRINCIPAL:
Anthony Smith ven-

ceu Ryan Spann por finali-
zação aos 3m47s do R1;

Ion Cutelaba venceu 
Devin Clark por decisão 
unânime (30-26, 29-26 e 
29-27);

Ariane Lipski venceu 
Mandy Bohm por decisão 
unânime (triplo 30-27);

Arman Tsarukyan 
venceu Christos Giagos 
por nocaute técnico aos 
2m09s do R1;

Nate Maness venceu 
Tony Gravely por nocaute 
técnico aos 2m10s do R2;

Joaquin Buckley ven-
ceu Antonio Arroyo por 
nocaute técnico aos 2m26 
do R3;

CARD PRELIMINAR:
Tafon Nchukwi ven-

ceu Mike Rodriguez por 
decisão unânime (triplo 
30-27);

Raquel Pennington 
venceu Pannie Kianzad 
por decisão unânime (tri-
plo 29-28);

Rong Zhu venceu 
Brandon Jenkins por no-
caute técnico aos 4m35s 
do R3;

Montel Jackson ven-
ceu JP Buys por decisão 
unânime (triplo 30-27);

Erin Blanchfield ven-
ceu Sarah Alpar por deci-
são unânime (30-25, 30-25 
e 30-26);

Carlston Harris ven-
ceu Impa Kasanganay 
por nocaute técnico aos 
2m38s do R1;

Gustavo Lopez e Hei-
li Alateng empataram por 
decisão unânime (triplo 
28-28);

Hannah Goldy venceu 
Emily Whitmire por finali-
zação aos 4m17s do R1.

DA REPORTAGEM

Com a chegada de Ge-
orge Russell na Mercedes, o 
time se preocupa em man-
ter um ambiente harmonio-
so entre ele e Lewis Hamil-
ton, que hoje desfruta de 
uma parceria pacífica com 
Valtteri Bottas - bem dife-
rente de como era com seu 
antigo colega entre 2013 e 
2016, Nico Rosberg. Mes-
mo assim, o chefe da equi-
pe, Toto Wolff, garante que 
conservar o equilíbrio inter-
no com a chegada do atual 
piloto da Williams é apenas 
uma questão de conversa.

“Russell provou que 
merece o assento em um 
carro de ponta. Agora preci-
samos ajustá-lo ao ambien-
te da Mercedes. Há muito 
mais pressão aqui, ele terá 
um colega com os maiores 
recordes e é importante 
condicioná-lo da maneira 
certa. Lewis já esteve numa 
situação no passado em 
que a equipe não compre-
endeu o que poderia acon-
tecer mas hoje estamos 
mais preparados para isso”, 
disse o austríaco.

Hamilton chegou na 
Mercedes em 2013 e, nos 
três anos seguintes, se viu 
na disputa pelo título da 
Fórmula 1 contra Rosberg, 
com o alemão levando a 
melhor apenas no último 
ano. Os conflitos da dupla se 
materializaram em batidas 
como no GP da Bélgica de 
2014 e na Espanha, em 2016, 
que tirou ambos da corrida.

O clima tenso dentro 
da Mercedes ficou para trás 
com a aposentadoria do ale-
mão e a chegada de Bottas, 
em 2017. Em diversas ocasi-
ões, Hamilton elogiou o atu-
al companheiro pelo espí-
rito de equipe, destacando 
sua franqueza na rivalidade 
interna da dupla.

Nas últimas quatro 
temporadas ao lado do fin-
landês, o heptacampeão re-
afirmou sua superioridade 
no time com quatro títulos 
consecutivos. Já Bottas le-

George Russell e Lewis Hamilton no GP da Bélgica de 2021

FÓRMULA 1

Mercedes trabalhará para manter 
paz entre Russell e Hamilton

UFC VEGAS 37

Anthony Smith finaliza 
Ryan Spann no primeiro 
round

Foto: John thys

vou os vice-campeonatos 
de 2019 e 2020; em 2021, ele 
é terceiro colocado no Mun-
dial de Pilotos orbitando a 
disputa entre Hamilton e 
Max Verstappen.

Evitar que hajam con-
flitos irremediáveis entre 
sua dupla, porém, não im-
pede que tanto Hamilton 
quanto Russell mantenham 
a ambição necessária para 
buscar vitórias no campeo-
nato. Ao menos é o que ga-
rante Toto Wolff:

“Russell tem ambição 
de ser um futuro campeão 
mundial, e Lewis também, 
então bastam alguns ajus-

tes. Mas precisamos respei-
tar a perspectiva do outro 
piloto. Não vamos trazer 
alguém que não tenha am-
bição de fazer seu melhor 
para superar seu compa-
nheiro. Estou discutindo 
com ele (Russell) o que isso 
significa para a dinâmica da 
equipe e como podemos 
manter nosso ímpeto. Mas 
ele é muito inteligente e 
compreende”.

A temporada 2021, a 
terceira da carreira de Rus-
sell, vem sendo a melhor do 
britânico. Ele conquistou no 
GP da Hungria os primeiros 
pontos da Williams desde 

2019 e na Bélgica, um se-
gundo lugar que quebrou 
o jejum do time de quatro 
anos sem pódio. Na Itália, 
voltou a pontuar, chegando 
em nono.

Em 2022, além da 
adaptação como novos co-
legas de equipe, Russell e 
Hamilton ainda terão que li-
dar com o novo regulamen-
to técnico da F1, uma incóg-
nita em relação aos desafios 
para as equipes. Wolff se 
manteve positivo diante das 
chances da Mercedes de se 
manter competitiva apesar 
das mudanças e prometeu 
que o time tratará sua nova 
dupla igualmente.

por Clickbait. É fácil perdoar 
a série quando ela deixa em 
aberto um romance bobo que 
foi sugerido durante a tempo-
rada, mas é mais difícil quan-
do ela trata a resolução de 
uma subtrama de abuso se-
xual adolescente (levada com 
alguma sensibilidade durante 
a temporada) como uma nota 
de rodapé na cena final do 
último capítulo. É nesses mo-
mentos que a falta de foco de 
Clickbait se prova mais fatal às 
suas próprias ambições.

A minissérie tem tam-
bém, no entanto, uma mirí-
ade de virtudes, a começar 
pelo mistério labiríntico, pro-
fundamente conectado com 
dúvidas e angústias contem-
porâneas, em seu centro. É 
inegavelmente eletrizante 
acompanhar enquanto Click-
bait vai adicionando mais e 
mais andares ao seu castelo 
de cartas, tratando o foco em 
cada personagem como uma 
oportunidade de distorcer 
um pouco mais a percepção 
do espectador do que raios 
aconteceu com Nick Brewer 
(e, mais importante, quem ele 
de fato era).

Adicione aí um elenco 
centrado, sem elos fracos, li-
derado por uma Betty Gabriel 
excepcional na forma como 
articula o desamparo emo-
cional da esposa que vê seu 
mundo se desintegrar diante 
dos próprios olhos, e você tem 
um pedaço de entretenimen-
to simplesmente irresistível. 
Clickbait desafia o especta-
dor a não se envolver com o 
universo que ela cria, e sabe 
muito bem que tem esse jogo 
ganho.
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Sinop Energia foca em preservar
fauna da Floresta Amazônica
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Sinop Energia in-
veste amplamente na 
preservação dos ani-
mais e do meio am-
biente. No Dia Nacional 
de Defesa da Fauna, ce-
lebrado na quarta (22), 
a empresa comemorou 
os resultados alcança-
dos pelo programa de 
monitoramento cons-
tante da fauna terrestre 
no entorno do reserva-
tório da Usina Hidre-
létrica (UHE) Sinop, de 
propriedade da empre-
sa.

Com o objetivo de 
acompanhar e identi-
ficar o habitat de cada 
espécie típica da Flo-
resta Amazônica, bió-
logos utilizam câmeras 
sensíveis ao movimento 
(CameraTrap) para co-
nhecimento e preserva-
ção dos animais, contri-
buindo com o equilíbrio 
ambiental. Tatu-canas-
tra, cachorro do mato, 
veado da Amazônia, ja-
guatirica, gavião pega-
-macaco e as raríssimas 
onças preta e parda são 
alguns dos flagrantes 
feitos pela companhia.

“O monitoramen-
to tem como objetivo 
avaliar a fauna na área 
de influência direta da 
usina hidrelétrica e ve-
rificar quais áreas for-
mam o que chamamos 
de ‘corredores de fauna’. 
Assim, minimizamos 
eventuais interferências 
e alterações que pos-
sam afetar os padrões 
ecológicos do espaço”, 
explica o Coordenador 
de Meio Biótico da UHE 
Sinop, Paulo Sado.

“Os locais de observa-

ção contemplam todos 
os tipos de vegetação 
local - pasto, cerrado, 
mata de transição e Flo-
resta Amazônica. Essa 
diversidade é refletida 
nas espécies encontra-
das e já registradas”, 
complementa.

No total, são insta-
ladas 32 câmeras em 
oito módulos de amos-
tragem. Cada módulo 
possui um transecto 
de aproximadamente 
5 km de extensão e es-
tão localizados nas mar-
gens do reservatório. 
Além dos flagrantes de 
espécies raras, os resul-
tados da observação 
permitem a adequação 
da sinalização dos aces-
sos à UHE Sinop, evi-
tando atropelamentos 
à fauna, e auxiliam na 
segurança dos funcio-
nários, alertando para a 
restrição de trânsito pe-
destre nos locais.

O trabalho de mo-
nitoramento é realiza-
do há sete anos, sob a 
coordenação de biólo-
gos responsáveis pela 
definição dos pontos 
exatos de instalação 
dos equipamentos, ob-
tenção das imagens, 
análise e consolidação 
dos resultados. De 2014 
a 2018, essa atividade 
foi desempenhada em 
parceria com Pesquisa-
dores da Universidade 
Federal do Mato Grosso 
(UFMT), através de um 
Convênio de Coopera-
ção.

Desde o início da 
operação do empreen-
dimento, em 2019, os 
procedimentos estão a 
cargo da empresa Biota 
Projetos e Consultoria 

BONS RESULTADOS.  Imagens auxiliam na identificação de espécimes na área de influência da usina

Onça-parda foi captada pelas câmeras 

FOTO: SINOP ENERGIA

Ambiental, especializa-
da em atividades desta 
natureza.

Os monitoramentos 
são trimestrais e resul-
tam em relatórios com 
dados enviados a cada 
seis meses para a Secre-
taria de Meio Ambien-
te do estado do Mato 

Grosso (SEMA-MT) junto 
com parte do material 
coletado. O restante do 
material permanece 
nos arquivos da empre-
sa. Segundo Sado, além 
dos relatos à SEMA, os 
relatórios podem ser 
acessados por estudan-
tes e pesquisadores a 

partir de solicitação à 
companhia. Em breve, 
todo material poderá 
dar origem a um guia 
sobre a fauna local.

“A Sinop Energia já 
manifestou interesse 
em catalogar e reunir 
as imagens e os resul-
tados das observações 

em um guia constando 
todas as espécies regis-
tradas e os detalhes de 
cada uma. Entendemos 
que o material é impor-
tante ferramenta para 
contribuir com o uni-
verso acadêmico e com 
a preservação da fauna 
local”, afirmou.
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